Yamen: les nordistes proclement un cessez-le-feu

Les mordanes au Yennes one per-chanic un consor-le-les à partie d'han-monait sann avoir résain à prendre Aden, la grande ville du sud, au hunt d'un meis de violente combatt.

L'annonce du cemez-le-feu est interenue au moment même où des affrontements à l'artillerie lourde, , opposaient dans la région d'Aden les deux armées du nord et du sud. Au Caire, le secrétaire général de la Ligue arabe, Abdel Méguid, a salué la décision du président Ali Abdal-lah Saleh, la considérant comme ur « premier pas » vers le rétablisse ment de la stabilité au Yèmen. Ce pendant, les nordistes ont accusé les onarchies du Golfe d'avoir pris le risque d'une prolongation des com-bats en soutenant les séparatistes

L'Arabie Sacindae avine persone le Conneil de nécuerie de l'ONU, mes-crede, à adoptier le résolution 934 dans laquelle il appelait à un cossez-le-leu immédiat tout en s'absternant de gazantie. L'imité du Yèmen Le ministre des Affaires étrafigères à Sanna Médiamond Bassedon. Sanaa Mohammad Bassandawa a souligné que son gouvernement n'était pas prêt à discuter avec le dirigeant sudiste Ali Salem al-Baid et avec quinze de ses partisans de-nonces par les nordistes, « Nous ne parlerons pas à la bande des 16 ». -t-il dit.

Alors qu'aucun bilan précis n'a été publié depuis le début des combats le 5 mai, le Comité international de la Croix-Rouge (CICR) a indiqué hier qu'ils avaient fait « des milliers de blessés, militaires pour la plupart, qui ont besoin d'une aide médicale Hongrie: un ex-communiste chargé de former le gouvernement

Grois Hom (notre phoese), 61 ans. chef de Parti schaliste hon-pros (MSZP, ex-communiste), a es charge hier par le président de la République, Arpad Goncz, de fordes sièges lors des élections des R et 29 mai au sein de la nouvelle Assemblee (209 sur 396). Ancien ministre des Affaires étrangères, Gyula nistre des Attaines etrangeres, Gyuia Hom est considéré par son parti comme l'homme le plus capable de sortir la Hongrie de la crise après quatre années de gouvernement conservateur. Mais conscient des critiques que pourraint soulever un gouvernement compose exclusive-ment de socialistes, le MSZP a proposé à l'Alliance, des démocrates libres (SZDSZ, soixante-dix sièges) de former avec lui une coalition gouvernementale. Les libéraux ont



accepté d'entamer des négociations qui auraient été inimaginables il y a encore quatre ans, lorsque le SZDSZ, parti des dissidents et des opposants au régime communiste, était l'adversaire juré du MSZP. Les programmes économiques des so-cialistes et des libéraux sont très proches l'un de l'autre.

Chine: 160 morts dans une catastrophe aérienne

Cent sociante personnes traps, hari pres de Xian, dans le pres de Xian, dans le pres de Xian, dans le pres de Yan de l'histoire de l'aviation civile chinoise, a ancione l'agence Chine Nouvelle. Un l'upolevi-184 russe de la compagnie interieure China Nortwest Airfines, qui avait décoilé de Xian à destination de Canton (stol), s'est écrase. Il minutes après le décullage à 30 km au sud-est de la ville L'avion transportait 14 membres d'enuirane d'enuirane. transportait 14 membres d'equipage transportati 14 membres d'equipage et 146 passagers, dont 13 etrangers, 3 Chinòis de Hong-Kong et un Tatwanais, selon l'agence, et plusieurs Américains selon des sources diplomatiques.

La compagnie a précisé que l'avion avait décellé dans de mauvaises conditions atmosphériques. Une enquête a été ouverte pour établir les causes de l'accident. Il t'agit de la deuxième catastrophe en moins d'un an pour China Northwest Airlines. Les compagnies aériennes intérieu-res chinoises ont été classées comme les plus dangereuses au monde par l'Association internationale des pasl'Association internationaie des pas-sagers des compagnies aériennes. En 1992 et 1993, quelque 400 personnes ont été tuées dans une série d'acci-dents d'avions et d'hélicoptères.

L'administration de l'aviation civile chinoise a renyoyé son directeur en décembre et son remplaçant s'est engagé à prendre des mesures urtes pour renforcer la sécurité is le transport aérien. Mais l'aviation civile chinoise connaît le développement le plus rapide du monde et le nombre de pilotes formés chaque année ne peut répondre

Rwanda: contre-attaque des forces gouvernementales

GOUVERTNEMENTAILES
Pour la première fois en deux mois de guerre, selon l'ONU, les forces, gouvernementales rwandaises semblent avoir lancé qui sud de Kigali une grande contre-offensive pour ieniter de repousser la rébellion tutsie du Front patriotique rwandais (FPR). Selon la Mission des Nations unies (MINUAR), la contre-attaque a commencé samedi, dans la région de Gitarama, où le gouvernement interimaire s'est replié. L'ONU disposait hier de peu d'informations sur les premiers résultats des opérations de l'armée, qui semblait ces dernières semaines incapable de réagir devant la progression du FPR. A Kigali, le FPR n'en continue pas moins de bombarder différentes positions gouvernementales. Après deux rencontres la semaine tions gouvernementales. Après deux rencontres la semaine dernière à Kigali, des officiers gouvernementaux et rebelles se retrouveront demain, sous l'égide de l'ONU, pour des discussions sur la responsation de l'ONU. sions sur la préparation d'une trêve.

Djibouti. La France a marqué hier sa « vive émo-tion » devant les incidents surdimanche, entre forces de l'ordre et manifestants à Djibouti. La police avait vioemment-dispersé une manifes tation organisée par la popu-lation Afar du quartier d'Arhiba, qui protestait contre la destruction par les forces de l'ordre d'habitations en bois.

• Espagne. Treize personnes accusées d'appartenir à l'organisation séparatiste bas-que ETA ou d'en être proches ont été arrêtées le week-end dernier dans plusieurs localités de la province de Guipuzcoa (Pays basque espagnol), a am-nonce hier le gouvernement civil. Une partie d'entre elles feraient partie d'un commando armé et les autres ap-partiendraient à un réseau de soutien à l'organisation sépa-ratiste, a-t-on appris de source

Angola. Le bilan des • Angola. Le bilan des combats qui continuaient de faire rage hier à Kuito, dans le centre de l'Angola, s'élève à quatre cents morts et cinque cents blesses graves, selon la radio nationale angolaise. A Malange, dans le nord, les affrontements entre forces productions de la company affrontements entre forces gouvernementales et soldats de l'UNITA se sont également poursuivis pendant le week-end.

end.

Grèce. Un attentat à l'engin incendiaire artisanal a partiellement détruit deux véhicules du ministère grec de l'Agriculture hier à Athènes, a indiqué une source policière.
Un inconnu a revendiqué l'attentat une source de l'attentat une de l'attent Un inconnt a revendique I a-tentat au nom du groupe Lutte antipouvoir, compose d'anarchistes, selon la police, et qui a dejà revendique une dizzane d'attentats à l'engin incendiaire, surtout contre des véhicules publics ces quatre

Jérusalem : Israël s'est engagé à maintenir le statu quo

Le chef de la diplomatie israélienne Shimon Pèrès a reconnu hier avoir envoyé en octobre une lettre secrète au président de l'OLP Yasser Arafat dans laquelle il s'engage à maintenir les institutions palestiniennes établies à Jérusalem avant août 1993. «Nous sommes formbés d'accord sur un statu quo, a-t-il déclaré hier. Shimon Pérès affirme égalément dans cette lettre que son pays « s'abstiendra de toute action pouvant porter atteinté à la liberté de culte et d'accès aux Lieux saints, », ce qui permettrait à Yasser Arafat d'aller prier à la mosquée al-Aqsa à l'étressem La ministre sur de le l'accès aux l'eux saints, », ce qui permettrait à Yasser Arafat d'aller prier à la mosquée al-Aqsa à l'étressem La ministre sur le l'entre l' Jérusalem. Le ministre reprend aussi son discours du 9 septem-bre 1993 devant le Parlement israélien où il avait déclaré que « Jérusalem sera un des sujets de négociations sur le sta définitif » des territoires qui doit commencer au début de la troisième année de l'autonomie. Israel a conquis et annexé la partie orientale de Jerusalem en 1967.

Abkhazie : accord de la Russie

ADKRAZIE : ACCUPTU UE HO NUBBLE

DOUT ENVOYEY des forces de paix

La Russie a donné son accord pour déployer des forces de
maintien de la paix dans la République géorgienne séparatiste

d'Abkhazie, a annoncé hier le chef de l'Etat géorgien Edouard
Chevardnadze. Pour sa parla un porte-parole du ministère russe
de la Défense a indiqué que des discussions étaient en cours,
mais qu'une décision finale n'avait pas été prise. Jeudi, le
conseil de la Pédération russe s'était opposé à l'envoi de troupes
en Abkhazie.

Afrique du Sud : De Klerk a amnistié des extrémistes de droite

Frederik De Klerk (notre photo) a reconnu dimanche avoir, au cours de ses derniers jours de présidence, amnistié des membres des forces de sécurité coupables d'avoir trempé dans des opérations douteuses et commue les peines de mort de certains cri nels d'extrême droite, confirmant les révélations du mant les revelations du «Sunday Tribune» de Dur-ban. «Il n'y avait aucun avantage politique à gagner, pour moi-même comme pour



mon parti, dans ces décisions nistie, a indiqué Frederik De Klerk, actuelle-

Israël-Jordanie: l'enjeu de la frontière

Israel et la Jordanie devaient entamer hier à Washington des négociations sur le tracé de leur frontière dans le cadre d'une reguciatoris sur le trace de leur frontière dans le cadre d'une réunion du comité économique triparitie jordano-istaélo-améri-cain. Le chef de la diplomatié israélienne Shimon Pérès a estimé que le tracé serait difficile à établir à la hauteur de la mer Morte. «En fait, la mer Morte vi: et bouge tout le temps. Lorsqu'on régarde une carte de la région, on ne sait jamais où s'arrête la mer et où commence le rivage », a-t-il déclaré

Israël : le Liban ne désarmera pas la résistance

Le ministre libanais des Affaires étrangères Farès Boueiz a affirmé que la « pression » militaire d'Israèl ne pousserait pas son gouvernement à désarmer la « résistance libanaise », dont le Hezbollah pro-iranien est le fer de l'ânce. Il a indiqué qu'Israèl, qui a mené un raid acrien jeudi deminer contre un camp du Hezbollah faisant trente-deux morts, «cherche à liquider la carte de la resistance libanaise que détiennent le Liban et la Syrie ». ● Norvège. 56 % des Nor-végiens sont contre l'adhésion de leur pays à l'Union euro-

pernie, contre 32 % favora-bles et 12 % indécis, selon un sondage publié hier par le quotidien « Dagbladet ». A cinq mois du référendum sur l'adhèsion, le camp du « non » l'adhèsion, le camp du « non » a ainsi gagné neuf points et celui du « oui » en a perdu autant par rapport à début

ltalie. Cinq neo-nazis ita-liens ont été arrêtés, alors qu'ils venaient de frapper un Congolais de vingt ans dans un train Ostie-Rome. Les assaillants, qui gravitent dans les milieux d'extrême droite ita-liens, ont agi par racisme, ont assuré les policiers.

Russie. La Douma, chambre basse du Parlement russe, devrait augmenter demain le projet de budget de la Défense, a indiqué hier Ivan Rybkine, le président de cette assemblée. Il a explique ou une augmentation de créqu'une augmentation de cré-dits était essentielle pour la reconversion de l'industrie mi-litaire.

Afrique. Le 60° conseil ministériel de l'Organisation de l'unité africaine s'est ouvert hier à Tunis, Le Premier mi-nistre tunisien Hamed Karoui a ouvert les travaux en évo-quant «les défis majeurs» auxquels doit faire face le continent, notamment la guerre au Rwanda.

 Afghanistan. Un pre-mier convoi de 50 camions-citerne transportant du fuel est parvenu hier à Kaboul, venant du Kirghistan, après avoir percé le blocus imposé depuis le début de l'année par des adversaires du président Bu-rhanuddin Rabbani, ont indi-que des responsables.

• Libye. Le retrait de la Libye de la bande d'Aouzou, au Tchad, devrait aider à résoudre pacifiquement la crisc de Lockerbie, selon le ministre libyen des Affaires étrangères. Omar Montasser. La Libye est soumise depuis avril 1992 à un embargo décidé par l'ONU en raison de son refus de remettre aux Etats-Unis ou à la Cranda Bretama deux en la la cranda deux en la c Grande-Bretagne deux ressortissants libyens, accusés d'im-plication dans l'attentat contre un avion de la PanAm qui avait explosé en 1988 au-des sus de Lockerbie

 Algérie. Un cadre superieur des douanes algériennes.
 Abdallah Moussouni, a été assassiné hier à son domicile à Dergana (30 km à l'est d'Al-ger), ont annonce les services algériens de sécurité. Depuis mars 1993, début des act terrorisme visant les intellectuels, les cadres et les journa listes, plus de trente personnes ont été tuées lors des attentats attribués par les autorités au groupes armés islamistes.

Gaza-Jéricho, Les Palestiniens des territoires auto-nomes de Gaza et Jéricho auront « très bientôt » leurs premières cartes d'identité emises par l'Autorité palestinienne, a annoncé hier le « mi-nistre », de l'Habitat de cette instance, Zakariya al-Agha. Elles seront « livrées en prio-nté aux membres de notre police ainsi qu'aux Polerie. police ainsi qu'aux Palesti-niens de retour dans le pays »

ltalie. Les députés euro-péens du parti néofasciste ita-lien Alliance nationale ne re-joindront pas ceux du Front national, dirigé par Jean-Ma-rie Le Pen, dans le nouveau Parlement européen, a affirmé liter leux ledes Cice ferries hier leur leader Gianfranco Fini. Le souhait de Jean-Marie Le Pen sera donc « décu » a-t-il ajouté.

● Ethiopie. Le gouvernement français a décidé d'augmenter de 50 % son aide alimenter de 50 % son aide mentaire programmée en 1994 à l'Ethiopie, en raison des ris-ques de famine dus notam-ment aux récoltes insuffisantes, a annoncé hier le ministère

• Russie. Le président russe Boris Eltsine a affirmé hier qu'il souhaitait s'entrete nir « des Russes et de l'avenir nir «des Russes et de l'avenir de la Russie » avec l'écrivain Alexandre Soljenisyne, lors-qu'il aura terminé le périple en-train à travers le pays qu'il a entamé à la suite de son retour en Russie le 27 avril.

Un avion chinois détourné sur Taiwan

Un Boeing 37-t-hinois avec cent trente-neuf personnes à bord a été détourné hier sur Taiwan. Le pirate de l'air chinois s'est rapidement rendu aux autorités et a expliqué qu'il n'était pas satisfair de son igouvernement et des faibles salaires dans son pays. C'est le douzième détournement d'avion chinois sur Taiwan en quatorze mois. Dans la quasi-totalité des cas, les grigates de l'air se sont requis ranidement aux autorités aumors pirates de l'air se sont rendus rapidement aux autorités, auprès desquelles ils ont demandé l'asile politique.

Russie: fronde dans les centrales nucléaires

Responsables et syndicalistes du secteur nucléaire civil russe ont demande hier à l'Etat l'octroi d'urgence de 560 milliards de roubles (1,6 million de francs), faute de quoi ils menacent de fermer plusieurs centrales. Ils ont affirmé que la crise financière sans précèdent de leur secteur mettait en péril la sécurité du sain procedent de l'energie atomique. Lev Riabev a fait valoir qu'un arrêt total des neul centrales du pays coûterait deux fois plus cher en frais d'entretien et de sécurité.

Vaste opération anti-Mafia en Sicile

Une vaste opéation anti-Mafia, baptisée « Mare nostrum », a été menée hier en Sicile par mille deux cents agents des forces de l'ordre, chargés d'exécuter deux cent vingt-deux mandats d'ar-rèt délivrès par la Direction régionale anti-Mafia, a-t-on appris de source judiciaire. Les personnes recherchées sont soupcon-nées de se livrer aux trafics de drogue et d'armes. L'enquête aurait en outre permis de saire la lumière sur une cinquantaine de crimes de sang. Des informations judiciaires ont par ailleurs été ouvertes à l'encontre d'une centaine d'autres personnes, à la suite des révélations d'un mafieux repenti.

Une fillette sur les traces de Lindbergh

L'aéroport d'Augusta, dans le Maine, a vu décoller dimanche un pilote peu ordinaire. Vicki Van Meter, qui n'a que 12 ans, a pris les commandes d'un petit avion monomoteur, à bord duquel elle va tenter la traversée de l'Atlantique pour rallier le Veny Continent Cotte diban de 61 - Atlantique pour rallier le Vieux Continent Cette élève de 6° n'est heureusement pas une débutante, car elle compte déjà à son palmarès le record de la plus jeune pilote ayant réussi la traversée des Etats-Unis d'est en ouest. Vicid, accompagnée par son instructeur de vol, tentera de suivre l'itinéraire emprunté en 1932 par la première femme ayant traversé l'Atlantique en avion, Amelia Earhart, cinq ans après le pionnier, Lindbergh. Elle devait effectuer son premier après le pionnier, Lindbergn. Elle devait effectuer son premier arrêt à Terre-Neuve (Canada) dans la soirée de dimanche, avant de faire route/vers le Groenland, l'Islandé, puis l'Ecosse qu'elle prévoit d'atteindre ce soir. Vicki, qui souhaite devenir plus tard astronaute, véyagera dans plusieurs pays d'Europe à bord de son avion:

C'EST VRAI

Familles japonaises à louer

Les cœurs solitaires japonais ne sont pas tout à fait abandonnés. Une entreprise a eu l'idée juteuse de leur louer les services d'un grand-père ou d'un petit-fils, spécialement entraînés pour jouer pendant quelques heures le rôle d'un vrai aieul où descendant. Selon l'hebdomadaire «Shukan Gendai», qui rèvele l'existence de ce marché des sentiments, un grand-père veuf devra par exemple payer 7800 F la location pour une journée d'une «grand-mère» et d'un « fils » accompagné de son « épouse » et de leur « fils », avec l'illusion d'avoir une vraie famille. Il est même possible de louer les services d'un « subordonné », payé pour se faire louer les services d'un « subordonné », payé pour se faire réprimander par son « supérieur » devant un tiers.